
 

 

Beteiligungsprotokoll 
   

 

Kanalerneuerung und Straßenausbau in der Franzstraße 

  
1. Verlauf des Beteiligungsprozesses 

1.1 Bisherige Entwicklung 
1.2 Meinungen und Anregungen 
1.3 Vorschlag der Verwaltung zum weiteren 

Verfahren 
 

2. Beteiligungsergebnis/Beteiligungsbericht 
3. Kontakt/ Impressum 

 
Beteiligungsverfahren abgeschlossen :                Ja      Nein  

                         <<www. bruehl.de>> 



 

 
2 

 

Titel / Vorhaben Kanalerneuerung und Straßenausbau in der Franzstraße 
Näheres zur Ausgangslage und den Rahmenbedingungen entnehmen Sie bitte 
der Vorhabenliste!        <<Link>> 

1. Verlauf des Beteiligungsprozesses 
 

1.1 Bisherige 
Entwicklung 
 

 

20.09.2016: Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Verkehr und 
Mobilität der Stadt Brühl (AfVM) 
Bezgl. der Parksituation in der Franzstraße und der Sicherheit für 
Fahrradfahrer wird die Verwaltung zur Prüfung in Zusammenarbeit mit 
der Stadtplanung im Rahmen des Abwasserbeseitigungskonzept 
aufgefordert. 
 
 
05. 07. 2017: Informationsveranstaltung im Rathaus Brühl 
Bürgermeister Dieter Freytag greift den Wunsch verschiedener 
Anwohner auf und lädt zu einer Informationsveranstaltung ins Rathaus 
ein. Themen sind die Kanalsanierung im Abschnitt Rheinstraße bis 
Lida-Gustava-Heymann-Straße, der sich hieran anschließende 
Straßenausbau einschließlich der Situation des Baumbestandes, sowie 
die Verkehrs- und die Parksituation in der Franzstraße.  
 
 
10.07.2017: Ortstermin mit den Anwohnern der Franzstraße 
Im Rahmen eines Ortstermins mit interessierten Anwohnern der 
Franzstraße wird von Vertretern der Abteilung Abwasser und Tiefbau, 
sowie vom Stadtservicebetrieb insbesondere der Baumbestand 
begutachtet und die Ergebnisse in die Gehwegplanung einbezogen. 
 
 
14. 11. 2017: Weitere Informationsveranstaltung zum Thema 
Franzstraße im Rathaus Brühl 
In einer Informationsveranstaltung wird der aktuelle Stand der 
Planungen zur Kanalsanierung und zum daran anschließenden 
Straßenausbau in der Franzstraße vorgestellt und mit den geladenen 
Anwohnern und Grundstückseigentümern diskutiert. 
 
 
23.11.2017 Ortstermin mit Anwohnern der Franzstraße 
Bei der Durchführung eines weiteren Ortstermins der Abteilung 
Abwasser und Tiefbau mit einzelnen Anwohnern werden im Beisein 
eines Vertreters des Ingenieurbüros Zwettler & Müllen 
Lösungsmöglichkeiten für die Probleme mit den Grundstücksein- und 
ausfahrten erwogen, die sich durch die geplante Verlegung des rechten 
Gehweges ergeben. 
  
 
23.11.2018 Pressemitteilung über die Sperrung der Franzsstraße 
Die Franzstraße ist im südlichen Abschnitt zwischen Rheinstraße und 
Lida-Gustava-Heymann-Straße bis ca. Juli 2019 für den Verkehr 
gesperrt. 

[ mehr zum Thema: siehe Pressemitteilung vom 23.11.18] 
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1.2 Meinungen 
und 
Anregungen 
 

Im Zuge des Parkraumkonzeptes für die Innenstadt war seitens einiger 
Anwohner die Bitte geäußert worden, im Zuge der Neugestaltung auch 
die Parkregelungen für die Franzstraße zu überdenken.  Weiterhin 
wurde von Seiten der Anwohner der Wunsch geäußert, einige 
Grundstückszufahrten zu verbessern. Dem Wunsch einzelner 
Anwohner nach der Fällung der Bäume steht die Baumschutzsatzung 
entgegen, zumal sich die Bäume in einem guten Zustand befinden. 
 
In der Sitzung des Ausschusses für Verkehr und Mobilität der Stadt 
Brühl am 20.09.2016 schlug Ratsmitglied Frau Surmann (CDU) bezgl. 
der Parksituation in der Franzstraße vor, durch die Umlegung der 
Fahrbahn das Parken auf der rechten statt auf der linken 
Fahrbahnseite zu ermöglichen, um mehr Parkplätze und mehr 
Sicherheit für Fahrradfahrer zu schaffen.  
 
Darüber hinaus hatten Anlieger angeregt, auch den Abschnitt der 
Franzstraße zwischen Lida-Gustava-Heymann-Str. und Langen-
ackerstr. in die Planungen zur Straßenerneuerung einzubeziehen, 
obwohl hier keine Kanalsanierung ansteht. Dies wurde zwischenzeitlich 
von der Mehrzahl der Anwohner abgelehnt. 
 
 

1.3 Vorschlag 
der 
Verwaltung 
zum 
weiteren 
Verfahren 

 
Bürgermeister Freytag hatte auf Bitten der Anwohner während der 
Informationsveranstaltung am 14.11.2017 die zügige Einrichtung von 
Anwohnerparkplätzen, bzw. von Kurzzeitparkplätzen in der gesamten 
Straße zugesagt. 
Entsprechend der Mehrheitsmeinung der Anwohnerschaft wird lediglich 
im Abschnitt der Franzstraße zwischen Rheinstraße und Lida-Gustava-
Heymann-Straße im Anschluss an die Kanalsanierung ein 
Straßenausbau als Mischfläche erfolgen. Der Straßenabschnitt von der 
Lida-Gustava-Heymann-Straße bis zu Langenackerstraße bleibt 
erhalten. 
Die Ausschreibungen beginnen nach den Sommerferien 2018. Der 
Baubeginn soll voraussichtlich Mitte bis Ende Oktober 2018 erfolgen 
und die Bauarbeiten werden ca. 8 Monate andauern.  
Während der Bauzeit soll ferner die Route des in der Franzstraße 
verkehrenden Schulbusses verlegt werden. 
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2. Beteiligungsergebnis/Beteiligungsbericht 

< folgt> 
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